

## 敬和学園大学

### 北垣宗治初代学長

敬和学園大学は27年前の1991年に開学した。北垣宗治氏は同志社大学で英文学を32年間教えた後に、初代学長に就任し、「敬和が私をつくれた、私が敬和をつくれた」という人間になるように学生たちを激励した。3期12年に亘り学長職を務めた。新島襄の研究者でもある。

北垣氏は敬和学園高校の「労作」を「ボランティア」として継承し、1993年にボランティア主事（現コーディネータ）を置き、1998年に学内にボランティア・センターを設置した。同志社大学を反面教師として、礼拝と講演の「チャ

## キリスト教教育者 物語

④



ペル・アセンブリ・アワー」（金曜・2限）を定め、キリスト教主義教育の3つの柱として1年生全員に出席を求める「キリスト教学」「チャペル・アセンブリ・アワー」「ボランティア論」の素地を開学時に固めた。また、アーモスト大学での経験とロソフスキー教授のリベラルアーツ教育論に基づいて、英語教育に力を入れた開学時のカリキュラムを作成し、キリスト教主義リベラルアーツ教育の土台を築いた。

「大学のある街づくり」にも力を入れ、地元の新潟市長・市議会議員、聖籠町長・町議会議員、地元のロータリークラブ会員や商工会員をノースウェスタン大学のオレンジ市をはじめ、ハーヴァード大学のボストン市、スコットランドのセント・アンドルーズ大学のある同市にも引率した。そこから地元の大学支援団体オレンジ会が誕生し、新潟市とオレンジ市は姉妹都市になった。

山田耕太  
〈敬和学園大学学長〉